



Conseil économique et social

Distr. Générale
28 novembre 2017
Français
Original : français

Commission du développement social

Cinquante-sixième session

31 janvier-7 février 2018

Suite donnée au Sommet mondial pour le développement social

et à la vingt-quatrième session extraordinaire de l'Assemblée générale :

thème prioritaire : stratégies d'élimination de la pauvreté

visant à parvenir à un développement durable pour tous

Déclaration présentée par Organisation Constellée pour le Développement Économique et Social de la Commune des Gonaïves (OCDESCG), organisation non gouvernementale dotée du statut consultatif auprès du Conseil économique et social*

Le Secrétaire général a reçu la déclaration ci-après, dont le texte est distribué conformément aux paragraphes 36 et 37 de la résolution 1996/31 du Conseil économique et social.

* La présente déclaration n'a pas été revue par les services d'édition.



Déclaration

Introduction

Les inégalités et la corruption au niveau des finances publiques sont les plus grandes causes de la pauvreté dans le monde, la pauvreté se définit comme étant la situation d'une personne, d'un groupe de personnes ou d'une communauté n'ayant pas des ressources suffisantes pour lui permettre de satisfaire ses besoins fondamentaux de l'existence et de se développer durablement. Et, si on se fie ex cathedra à cette définition classique de la pauvreté, on saurait comprendre que toute société qui est en situation de pauvreté est causée par l'insuffisance des ressources, pourtant il y a des communautés très riches en ressources naturelles et humaines qui sont extrêmement pauvres à cause de la corruption institutionnelle et des inégalités sociales car la croissance économique n'est pas synonyme du développement socio-économique, la mauvaise distribution des richesses créées dans une économie donnée ne conduit qu'à la pauvreté de la société et jamais au développement durable.

Dans cette déclaration, on veut analyser la corruption et les inégalités comme un véritable goulot d'étranglement au développement durable de tous les pays de la planète. Les dirigeants qui se livrent à la corruption sont comme des armes à destruction massive pour leur société parce qu'ils détournent des fonds destinés aux soins médicaux, à l'éducation, à l'alimentation, à la sécurité et au logement de la population. Les inégalités et la corruption jouent un rôle prépondérant dans le sous-développement de beaucoup de pays de la planète bleue depuis la nuit des temps. Saurait-on coïncider ou établir une cause à effet entre les inégalités-corruption et développement durable ? Ou saurait-on dire les inégalités et la corruption sont seulement les deux causes du problème du développement durable de l'humanité ? En fait, il s'agit là d'importantes questions qui nous poussent à comprendre : « Les inégalités et la corruption sont les freins du développement durable dans le monde ».

Objectif et but de la déclaration

Dans cette déclaration, nous voulons tirer la sonnette d'alarme de la communauté des organisations non gouvernementales du monde entier sur les effets pervers des inégalités et la corruption sur le développement durable de l'humanité.

Le problème des inégalités et la corruption dans le monde

Pour atteindre les objectifs nobles du développement durable, il faut qu'on livre la bataille contre les inégalités et la corruption qui représentent un véritable cancer pour le progrès socio-économique de toute société car les chiffres des inégalités mondiales sont aussi révoltants qu'alarmants : il y a seulement huit hommes dans le monde qui ont autant de richesses que les 3,6 milliards d'habitants de la terre, soit la moitié de la population mondiale, un habitant sur dix vit avec moins de deux dollars par jour, sept habitants de la terre sur dix vivent dans un pays où les inégalités font rage. Entre 1988 et 2011, les revenus des 10 % des personnes les plus pauvres ont connu, en moyenne, une augmentation de 65 dollars par an, contre 11 800 dollars pour les 1 % des personnes les plus riches du monde, soit 182 fois plus. La corruption par le biais de l'évasion fiscale des entreprises au moins 100 milliards de dollars par an aux pays pauvres. Une telle somme, pourrait aider à scolariser 124 millions d'enfants non scolarisés dans le monde et des soins médicaux pourraient être donnés à des enfants ce qui empêcherait la mort d'au moins 6 millions d'enfants chaque année, 12,8 % de la population des pays en voie de développement ou émergents vit

aujourd'hui avec moins de 1,90 dollar par jour, 50 % du commerce mondial transite par les paradis fiscaux, les pays du Nord concentrent 16 % de la population mondiale, mais produisent 70 % de la richesse dans le monde, les 10 % des habitants de notre planète les plus riches possèdent 83 % de la richesse mondiale, 75 % des pauvres du monde vivent à la campagne et dans les pays dits pauvres un enfant a une chance sur 6 de mourir avant ses 5 ans, dans les pays riches c'est 1 sur 165. Ainsi, notre organisation mène une bataille acharnée contre la corruption et les inégalités sociales car notre objectif est le développement socio-économique durable de la commune des Gonaïves.

Conclusion et recommandations

Les stratégies que nous devons, tous, mener pour éradiquer la pauvreté dans le monde dans l'objectif d'atteindre le développement durable pour le bien-être collectif est de combattre la corruption et les inégalités sur toutes leurs formes car la logique d'un monde et trois classes sociales est absurde et cette logique aberrante ne cesse de creuser davantage un fossé entre les riches et les pauvres et pousse les personnes vers la corruption pour s'enrichir au détriment des plus pauvres. En outre, il est plus que clair que les inégalités et la corruption sont les deux problèmes majeurs du sous-développement dans le monde. Et pour arriver au développement, nous devons mettre en exergue une relation positive entre l'élimination des inégalités-corruption et le développement durable dans le monde. Cette relation positive comprend trois temps : la croissance économique, la distribution équitable de cette croissance puis l'élimination des inégalités-corruption pour conduire le monde vers le développement durable pour le bonheur de plus d'un.
